
香港文匯報訊（記者 王逍 江
西報道）港區江西政協委員、江
西省政協港澳台僑和外事委員會

副主任、香港綠湖亞太控股有限公司
董事長郭堅華在江西省兩會期間提
出，發展康養旅遊產業是後疫情時代
拉動消費、擴大內需的強有力抓手。
江西省發展康養旅遊產業有較好的基
礎條件，可加強與長三角、粵港澳大
灣區、海峽西岸經濟區等區域和「一
帶一路」沿線國家（地區）的交流互
動，在開展經濟合作的同時，大力宣
傳推介江西康養旅遊產品，不斷豐富
「江西風景獨好」內涵。要抓住贛深
高鐵即將開通的機遇，深度對接粵港
澳大灣區，使江西成為大灣區重要康
養旅遊目的地。

「旅遊+康養」拉動內需
郭堅華介紹，根據《後疫情時代江
西消費升級動力與方向淺析》，
61.2%的居民在疫情後有補償性消
費，其中旅遊度假在各年齡段人群中
的消費意願均較高，達到36.9%，旅
遊業已成為擴大內需的重要引擎。而
「旅遊+康養」與傳統旅遊相比，更
能有效拉動內需。有數據顯示，國際
康養遊客平均每次旅行花費比傳統的
國際遊客多53%；國內康養遊客每次
旅行花費比國內傳統遊客多178%。
康養旅遊的需求主體，是擴大內需的
藍海。
他說，江西生態資源優、中醫藥品牌
響、文化底蘊深，發展康養旅遊產業有

較好的基礎條件，但是缺乏規劃引領、
龍頭企業帶動、形成支持合力。

唱響江西康養旅遊品牌
因而，他建議江西抓好頂層設計，

做到規劃引領，將康養旅遊業相關內
容納入「十四五」規劃中；突出消費
引領，注重從需求側和供給側雙向發
力；加強營銷策劃，唱響江西康養旅
遊品牌。
在具體層面，江西可借鑒浙江的做

法，建立職工「療休養」制度，由省
總工會牽頭，省財政每年拿出一定資
金，安排職工在省內定點「療休養」
基地打卡消費；從供給側發力，針對
不同消費觀念、不同年齡層次的人
群，在不同季節推出不同類型的康養

旅遊產品。要抓住當前出國遊受限的
機會，積極創新康養旅遊產品，吸引
出國旅遊群體到江西開展康養旅遊。
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香港文匯報訊（記者 賀鵬飛 南京報
道）在新冠肺炎疫情衝擊下，去年全球外
國直接投資（FDI）大幅下降，但成功控

制疫情的中國實現逆勢增長，一舉超過美國成
為全球最大外資流入國。其中，外資大省江蘇
去年實際利用外資達到283.8億美元，規模超
過廣東、上海等地，位居全國第一，成為拉動
中國FDI逆市上揚的重要力量。
正在南京舉行的江蘇省十三屆人大四次會議

上，江蘇省發改委主任李侃楨提交的報告披
露，去年該省實際利用外資283.8億美元，同
比增長8.6%，利用外資規模佔全國的1/6。
從主要外資來源地看，香港仍然是江蘇省外

資第一大來源地。去年江蘇省來自香港的實際
使用外資高達185億美元，同比增長23.4%，

佔比65.2%；來自日本和韓國的實際使用外資
佔7.7%；來自「一帶一路」國家地區的實際
使用外資同比增長12.8%，佔比5.7%。
去年疫情爆發後，江蘇各地積極協助外資企

業復工復產，並出台一系列政策措施，主動解
決外資企業面臨的各種問題，受到廣泛好評，
對該省吸引外資起到了良好的帶動作用。
例如，去年3月，星巴克中國咖啡創新產業

園項目簽約落戶江蘇昆山開發區，成為疫情爆
發後美國500強企業在中國投資的首個產業項
目，也是星巴克在美國之外最大的生產性戰略
投資項目。同年11月，該項目正式開工建
設，開工儀式上，星巴克宣布將繼續追加項目
總投資至近11億人民幣（約1.56億美元），
以此彰顯持續深耕中國市場的堅定信心。

江蘇吸引外資283.8億美元 全國領先江
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●港區江西政協委員、江西省政協港
澳台僑和外事委員會副主任郭堅華

香港文匯報記者王逍 攝

●去年11月星巴克員工慶祝中國咖啡創新產業園項目開工。
香港文匯報記者賀鵬飛 攝
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國台辦：陸疫苗贈台 受阻政治障礙
所謂在陸台胞「半強迫」接種是台政客惡意造謠

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）國台辦新聞發言人朱鳳蓮27日介紹，

去年12月15日至今年1月20日，大陸已累計開展疫苗接種1,500萬人次。她強

調，大陸疫苗接種完全在自願申請、知情同意的前提下進行，島內某些政客及某些

媒體臆造大陸台胞「半強迫」接種完全是惡意造謠。另據中新社報道，有台媒提

問，許多台灣民眾關切，大陸方面是否有可能通過紅十字會等民間組織，向台灣捐

贈疫苗。朱鳳蓮回應，雖收到台灣同胞訴求，但台防疫部門負責人多次表示「不會

使用大陸疫苗」，因此主要受阻於政治障礙。

據報道，北京台協已開始組織在京台商台胞接
種新冠疫苗。朱鳳蓮表示，目前大陸各地新

冠肺炎疫苗接種工作正在有序實施，對包括大陸台
胞在內的符合條件的民眾，都會作出妥善安排。多
位台胞受訪表示，對大陸疫苗有信心，願意盡早接
種。「在京自願接種疫苗且符合條件的台商台胞接
種工作，由北京市台辦協調北京市台資企業協會進
行安排。」朱鳳蓮說。

「政治防疫」無濟於事
朱鳳蓮在發布會現場向媒體展示了「疫苗接種
知情同意書」，她強調，接種疫苗都需要簽上述
同意書，每一位接種的台胞都會填寫知情同意書

來表達個人意願。因此，她強調，大陸疫苗接種
完全在自願申請、知情同意的前提下進行。島內
某些政客及某些媒體臆造所謂「半強迫」接種完
全是惡意造謠。
她介紹，已有40多個國家提出進口大陸新冠

疫苗的需求，有的已批准使用大陸新冠疫苗。
「這些都充分證明了大陸新冠疫苗良好的安全
性。」她表示，大陸疫苗接種工作有序推進，並
實施全民免費，使符合條件的群眾都能實現「應
接盡接」，逐步構建起免疫屏障，阻斷新冠病毒
傳播。
關於台灣桃園醫院發生的聚集性感染疫情事

件，朱鳳蓮表示，疫情當前，「政治防疫」無濟

於事，只有實事求是，從科學和專業角度出發，
真心守護台灣民眾健康福祉，才是解決之道。
「我們再次奉勸民進黨當局，不要把台灣民眾的
生命健康當兒戲，更不要把台灣民眾當作政治操
弄的工具。」

嚴防台肉產品流入大陸
自1月1日始，台灣正式開放含萊克多巴胺
（俗稱瘦肉精）的美豬和30月齡以上的美牛進
口。對於以上相關產品會否流入大陸市場的質
疑，朱鳳蓮表示，導致近期有一些網友出現這樣
的擔心，是因為島內個別網民提出的一些惡毒的
想法。
她指出，為了保護消費者健康，大陸一向禁止
在動物養殖過程中使用萊克多巴胺，嚴禁進口含
有萊克多巴胺的肉類產品。同時因為台灣地區有
高致病性禽流感等疫情，為防範疫情傳入風險，
大陸嚴禁台灣地區生產或經台灣地區轉運的肉類
產品輸入。
「為了防止有關肉類產品從台灣流入大陸市

場，近期大陸有關部門已加大查驗力度。」她表
示，已有海關從寄往大陸的郵包、從台灣入境大
陸的旅客行李中查獲一些肉及其製品、含肉食
品、含肉調味品等，比如肉鬆、豬肉脯等，這些
都已經按照相關的規定處理。

回應台海熱點
玩弄「公投謀獨」伎倆
●問：台灣綠黨近日宣稱要推動所謂「修憲公投」，並要求
刪除有關「國家統一」的表述。

●答：個別「台獨」分子頑固不化，一而再再而三地玩弄
「公投謀獨」伎倆，這是另外一種形式的「台獨」動向。
希望台灣社會各界和廣大民眾能夠認清危害，不放任縱容
任何此類滋事挑釁行徑。

●問：島內「制憲基金會」日前發起成立所謂「台灣新憲聯合
陣營」，聲稱推動「新憲」成為常態化、組織化運動。

●答：一小撮「台獨」頑固分子不斷鼓噪操弄所謂「憲改」議
題，破壞兩岸關係，撕裂台灣社會，損害台灣同胞切身利益。
我們希望台灣社會各界和廣大民眾能夠保持警惕，堅決反對
和抵制。

漁船互救體現手足情誼
●問：1月13日，台灣一艘漁船救助了大陸貨輪遇險的22名
船員，21號福建有關方面又救助了台灣漁船4名遇險船
員。如何評論？

●答：近期相繼發生兩宗兩岸漁船相互救助的事例。這兩次
海上緊急救助，充分體現兩岸同胞守望相助的手足情誼，
是生命至上的大愛之舉，讓這個冬天不那麼寒冷。

台核檢費用昂貴引發民怨
●問：台灣民眾質疑島內自費篩查新冠病毒的費用比大陸高出
19倍，如何評論？

●答：新冠病毒的核酸檢測，分為針對個體的專門檢測和適用
於大規模人群樣本的稀釋混樣檢測，也就是「單檢」和「混
檢」兩種情況。「單檢」的費用，我個人經歷過的在北京有
80元的，也有120元的。相較之下台灣核酸檢測費用都不止
是19倍，是21倍多。這是引發台灣民眾怨氣的一個痛點。

軍機實戰演練維護國家主權
●問：大陸軍機最近頻繁出現在台灣西南防空識別區，如何評
論？

●答：為了有效應對外部勢力干涉和極少數「台獨」分裂分子
及其分裂行徑，我們不承諾放棄使用武力，保留採取一切措
施的選項。這一點，在任何時候都不會改變。
解放軍在台海地區組織實戰化演練，就是堅決維護國家主權
和領土完整，嚴正警告外部勢力停止干涉、嚴正警告「台獨」
分裂勢力停止挑釁。只有這樣，才能夠維護台海地區和平穩
定，才能夠維護兩岸同胞共同利益，才能夠維護兩岸和平統
一的前景。

●問：大陸軍機密集在台海進行實戰訓練，會不會擦槍走火？
●答：這取決於民進黨當局和「台獨」勢力進行謀「獨」挑釁
到什麼樣的程度。

整理：香港文匯報記者 朱燁

●大陸台胞疫苗接種完全在自願申請、知情同意的前提下進行。圖為一名台胞在廣西接種新冠疫苗。 中新社

香港文匯報訊 「衛星互聯網可與
地面5G實現深度的融合互補，並將
是6G的重要發展方向，有望成為引
領全球科技發展和拉動全球經濟增長
的新引擎。」香港中國商會常務副會
長、上海市政協委員陳亨利日前以政
協提案的方式，提出關於上海市加快
推動衛星互聯網產業發展的建議，並
獲得上海市政協委員楊大明、朱國
梁、鄭建好、林志民、鍾永喜、樊敏
華等聯署。
近年來，商業航天及新一代通信技術

產業的創新發展，催生了以衛星互聯網
為代表的新一代戰略性新興產業。「衛
星互聯網具有顯著的技術引領和產業帶
動效應，將成為區域創新驅動和經濟高
質量發展的有力抓手與重要增長極。」
陳亨利說，上海市在航天、通信、智能
製造等領域具有雄厚的人才條件和產業
基礎，具有發展衛星互聯網產業的先天
優勢，可為中國衛星互聯網產業發展提
供肥沃的土壤。
事實上，上海也高度關注衛星互聯
網產業發展，多次提出推動衛星互聯
網相關基礎設施建設。2020年5月，
上海市發布的《上海市推進新型基礎
設施建設行動方案（2020-2022）》
提出：推動衛星互聯網基礎設施建
設。2021年1月，上海市發布的《關
於全面推進上海城市數字化轉型的意
見》再次提出：加快建設數字基礎設
施，推動千兆寬帶、5G、衛星互聯
網等高速網絡覆蓋。
陳亨利、楊大明等委員在提案中建
議：一是制定衛星互聯網產業發展規
劃，出台專項支持政策；二是發揮產
業基金引導作用，設立專項產業發展
基金；三是調動政府及社會各界力
量，推動新型衛星網絡建設；四是推
動衛星互聯網應用及多領域協同融合
發展，打造衛星互聯網產業基地。
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